



14 février 2018

(18-0984)

Page: 1/2

**Conférence ministérielle
Onzième session
Buenos Aires, 10-13 décembre 2017**

**DÉCLARATION DE S.E. M. MICHEL TEMER
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE FÉDÉRATIVE DU BRÉSIL¹**

SÉANCE D'OUVERTURE DE LA ONZIÈME CONFÉRENCE
MINISTÉRIELLE – 10 DÉCEMBRE 2017

Pour commencer, je voudrais dire combien je suis heureux de me trouver à Buenos Aires pour cette cérémonie d'ouverture de la Conférence ministérielle de l'Organisation mondiale du commerce.

Naturellement, je remercie également le Président Mauricio Macri et le peuple argentin pour l'accueil chaleureux qu'ils nous réservent toujours dans leur beau pays.

J'ai tenu à accepter l'invitation du Président Macri afin que nous, les dirigeants présents à cette Conférence, puissions transmettre un message sans équivoque en faveur de l'ouverture, du dialogue et du renforcement du système commercial multilatéral, comme cela a clairement été fait aujourd'hui dans les diverses déclarations prononcées.

Au fil des décennies, nous avons édifié un système commercial multilatéral qui a fait ses preuves. Un système qui a été essentiel pour faciliter et développer les échanges commerciaux et les flux d'investissement. Un système qui, à des moments décisifs, est capable de contenir les tendances protectionnistes. Enfin, un système qui est une source de sécurité juridique et un cadre pour le règlement des différends commerciaux. Aujourd'hui, plus que jamais, nous devons préserver et défendre ce système.

Le commerce et l'investissement génèrent croissance, emploi et prospérité. L'histoire nous a appris que l'isolement n'est pas une solution. Il est illusoire de penser que le protectionnisme peut être un chemin durable vers le développement ou le bien-être des peuples. Lorsque nous refermons sur nous-mêmes, nous nous privons de nouvelles technologies, idées et possibilités. Le véritable moteur du développement et du bien-être est l'intégration. Et c'est dans l'intérêt d'une plus grande intégration que nous soutenons l'Organisation mondiale du commerce.

Seule cette Organisation peut promouvoir des progrès équilibrés et globaux dans certains domaines essentiels du commerce international. C'est le cas des nouvelles questions soulevées au sein de l'Organisation mondiale du commerce, comme l'économie numérique, la facilitation des investissements et les micro, petites et moyennes entreprises. Mais c'est également le cas en ce qui concerne des questions plus traditionnelles d'une extrême importance, telles que le commerce des produits agricoles – un domaine où les travaux sont inachevés et qui reste urgent.

Le Brésil a surmonté sa récente récession. Notre économie se redresse, des emplois sont créés et la production industrielle augmente. Les taux d'intérêt n'ont jamais été aussi bas. L'inflation est également à son point le plus bas depuis de nombreuses années. Nous poursuivons un ambitieux programme de réformes pour la modernisation du Brésil, qui implique nécessairement une intégration plus profonde et meilleure dans l'économie mondiale.

¹ Traduction non officielle de la déclaration prononcée en portugais.

Avec nos partenaires du Mercosur, nous avons rétabli l'esprit de libre-échange originel. Nous avons progressé dans les négociations avec d'importants partenaires commerciaux, toujours en nous référant au cadre juridique de l'OMC.

Nous avons besoin d'une OMC forte, qui continue de remplir sa mission.

Je suis convaincu que, sous la direction de la Ministre Susana Malcorra et du Directeur général, mon compatriote Roberto Azevêdo, nos négociateurs œuvreront au succès de cette Conférence et, par conséquent, dans l'intérêt du système commercial multilatéral.

Vous pouvez compter sur le Brésil.
